
45人回収

３０代以下 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代以上 不明
1 1 5 17 18 3 0

27
11
8

・紹介（1人）

➀大変満足 ➁満足 ➂不満 ➃大変不満 記入なし
3 31 5 0 6

【大変満足】

【満足】

【不満】

【大変不満】

【記入なし】

・もっと力強く説明すべき。

・町から案内が届いたから（3人）
・記入なし（2人）
・関係団体から誘いがあったから（1人）
・自治会から出席依頼があったから（1人）

・東員町の事を良く考えられていると感じたため。
・わかりやすかったです。SDGsの具体的なものと東員町総合計画とのからみ。
・確かに他の自治体に無い総合計画となっている。

・総合計画とSDGsの考え方が良くわかった。
・前途に同感、「稼げるまち」。でも、片寄らないで！
・達成目標についてもう少し具体的説明が欲しかった。10分では短すぎる・・・・・。
・自分たちの街は自分たちで・・・は良いと思うから。
・説明が解りやすい。
・10分でなく30分ぐらい説明してもらえたらと思います。すこし時間が短いです。
・方針を明確に説明してもらった。

まちづくりセミナー「ＳＤＧｓと東員町総合計画」　アンケート結果

◇選択した理由◇

令和４年３月１９日(土)開催
講師：高木　超　氏

➀テーマやセミナー内容に興味があったから

Q１　あなたの年齢についてお答えください。

Q２　セミナーの参加理由についてお答えください。（複数回答可）

Q３　「水谷俊郎東員町長による総合計画の思い」についての講演はいかがでしたか。

➁知人に誘われたから
➂その他
◇その他詳細◇

・本当に町民によって、総合計画が出来たとは思えないから。
・大ざっぱに聞こえた。改めて、町民一同に講演して下さい。
・話しの内容が抽象的。聴衆に伝わっていない。

・農業と文化政策総花的で具体化不足。更に特化的で浅い。時間が少ないので容認するが。

・ムダのない生活環境に感心があるので。
・力強く話しされて熱意を感じました。
・熱意は感じられた。町民への課題・計画のPRにより強めていただきたい。
・東員町の考えが分かった。

・「町民皆さんが作り上げた第6次総合計画」との発言ですが、何％の人がその認識しているのか？



➀大変満足 ➁満足 ➂不満 ➃大変不満 記入なし
10 33 1 0 1

【大変満足】

【満足】

【不満】

【大変不満】

・2030年時に達成できなかったらどうなのか気になります。東員町では進捗の可視化（定量化）をしていくことですが、

 全世界でのとりまとめに関してはどのように可視化されるのか気になりました。2031年以降どうなるのか気になりました。

・問いを考えること。考え方をまるっと変えることが大切。
・判り易い説明で良く判った。町全体でのSDGs、また私達個人で取り組むSDGsを徹底すれば財政面、健康面からも
 大幅なコストセービングが出来ると思う。先ずはSDGsは何の為に必要かを認識することが重要❕

・聴いている世代が高年齢で（思いに年齢は関係ないが）、中高生にもきかせたいと思う。ありがとう。
・SDGsの取組みが漠然としている。169のターゲットとは何か？大事なことなのにわかりづらかった。
 個人としてどのような取組みがSDGｓにつながるのかのセミナーが必要ではなかろうか？
・SDGsと東員町総合計画とのつながりが体系的に理解できた。
・達成期間2030年に向けて皆んな（町すべて）の人をきき込み、町を良くしていく。
 大人から子供まで皆んなでやれば達成出来る。出来ることから始めよう。
・SDGsから総合計画へ具体化され、町民が理解し、具体化していただき、町民の目標となると感じました。
 これをひとりひとりにどのようにとり入れていけるのか今後の課題と思いました。

・17のターゲットへの分類の仕方をこれから学びたい。まだまだ理解が不足している事を実感した。
・たくさんの内容で久々に積め込み教育をしたのですが、多分、生活の中のどこかで１つ位思い出すことが
 あるのでは…と思います。今日は、ひとまずこれで良いのかなと感じます。おつかれ様でした。
・総合計画を町民にもっと開いて共有していただきたい。実際の活動内容なども随時公開していただきたい。

・素人にも分かりやすく話してもらい、大変よかったです。
・より深くケーススタディを用いていただければ理解が深まったかと。　他団体／自治体の事例

・結局、ＳＤＧｓに関する語句説明だった感がある。

・少し東員町をヨイショしすぎではあるが、SDGsの考え方は少し判った気がする。
・若い先生の発想、考え方が勉強出来ました。
・SDGsの理解を深められた。もう少し総合計画に沿った部分が欲しかった。
・東員町の総合計画を織り込んだ講演。事例も判り易い。
・東員町について事前に勉強されていると感じた。

・分かりやすい話だった。

 東員町総合計画の結び付きや行動するべき内容が聞けた。
・SDGｓへどのように取り組まなければいけないか道筋を立てる説明いただいた。

・SDGｓをチェックリストとしてとらえ、幅広い気付きの点で関連づけること。

・持続可能な開発の説明が良くわかった。
・若い講師を選定してくれたのは良かった。目線が良い（片寄っていない）。
・第6次総合計画に対する的確な提言があり良かった。町としてはこの提言をいかに生かしていくかを期待します。

・SDGsの考え方が理解できた。視野を広げることの大切さへつながったと思う。
・考え方の視点を変えられそう。

・「SDGs」という言葉がとびかっているが、今回自らが何をしなくてはならないかよく理解できました。
・非常にわかりやすい説明ですね。
・私と同じ年生まれの方が講師で、自分も頑張りたいと思った。問いを生みだす力を磨きます。

・わかり易い説明でした。
・少し内容がむずかしかった。

・内容がわかりやすかった
・具体例を交えた講演だったので理解しやすかった。話し方がていねい。聞きとりやすかった。
・具体的に自分が何をとりくんでいけばいいのか、どのように進歩をみていけばよいのかがわかりました。
・わかり易くてよかったです。

Q４　「高木　超氏によるＳＤＧｓと東員町総合計画」についての講演はいかがでしたか。

Ｑ５　今回のセミナーについて印象に残ったこと、今後の自身の活動に与える影響などご自由に記入してください。

◇選択した理由◇



・国内外、自分の身のまわりから遠いことにも目を向けること。
 世界規模、広い考えでいきたいし、身近な課題解決もとりくんでいきたいです。
・SDGsについてかみくだいた説明でよく理解できた。文字のフォントで見やすくすることもSDGsです。
 町民への総合計画の説明をして欲しい。
・第6次総合計画の基本案についてのプランとして理解した。しかし具体化をどのように進めるのかははっきりしない。
 今後、具体的な内容の討論会や講演会を計画されると良い。

・80才以上の年齢ですが、今の自分に何が出来るかこの資料を見直して考えます。
・まるっと変える意識が思いっきりひびきました。
・総合計画を知ること→皆に周知できるようにする。余り理解されていないのは残念。
・これぞ東員町のSDGsというテーマ。1～2テーマを推進したら良いのでは？
・自分の取り組みについて考えさせられた。
・良かった。
・東員町の総合計画に基づくSDGsの展開に興味があります。今後もこの様なセミナーに参加したいと思います。

・筆記用具は持参でも良いのでは？（予め通知要）
・町で総合計画の説明会を実施してほしい。
・自治会活動にあって、現課題を再考し、アプローチ方法の参考となった。
・東員町の総合計画の進捗の状況等を可視化・広報することが、より町民の協力・感心を生む。
 いまどの状態・位置にある？
・SDGsの17のゴールをこれまでは個別に考えていたが、つながっていることを理解した。ゴールを
 スローガンの様にとらえていた。
・まわりの方の年齢層がかなり高く見えて意外でした。また参加したいです。


